

Homenaje al profesor Miquel Siguan

Presentación

El 27 de octubre de 2006 fue investido doctor *honoris causa* por la Universidad de Sevilla el profesor Miquel Siguan, catedrático emérito de la Universidad de Barcelona y referente indiscutible de la psicología en España. Con ello se culminaba un proceso iniciado casi cuatro años antes a propuesta de la Facultad de Psicología de la Universidad de Sevilla.

Igualmente, el 1 de diciembre de 2006, el Colegio Oficial de Psicología de Andalucía Occidental realizó el reconocimiento público del papel y extenso trabajo del Dr. Siguan, nombrándolo miembro honorífico del mismo.

Ni el día de su investidura como doctor *honoris causa* ni el de su nombramiento como colegiado de honor pudo el profesor Siguan dirigirse expresamente y en exclusiva a los psicólogos y psicólogas que habían promovido sus nombramientos. Tuvo finalmente la ocasión para empezar a hacerlo dentro del conjunto de los actos de conmemoración de la obra de Huarte de San Juan, patrón de la psicología española, celebrados en la Facultad de Psicología de Sevilla en febrero de 2007. El Dr. Siguan quiso traducir en aquella ocasión su agradecimiento y cariño a través de una conferencia titulada “*El cuerpo como límite. Una reflexión sobre los déficits orgánicos*”. Con posterioridad a la misma, los contenidos de tal conferencia se han convertido en el trabajo escrito que ahora publicamos en *Apuntes de Psicología*. Completamos así el agradecimiento del profesor Siguan a las instituciones de la psicología andaluza que promovieron el reconocimiento expreso y excepcional de sus más que excepcionales méritos.

El periplo del trabajo hasta su publicación llevará a que el lector pueda detectar en algunos momentos el origen oral del mismo e, igualmente, a encontrar aportaciones al artículo hechas por el autor tras su conferencia cuando, entre otras cosas, hace referencia al decreto de abril de 2007 que desarrolla el baremo de valoración de dependencias requerido por la Ley 39/2006 de 14 de diciembre sobre promoción de la autonomía personal.

Aún cuando el profesor Miquel Siguan sigue intelectualmente activo y continúa publicando, también es cierto que su larga y amplia trayectoria académica y profesional puede ser menos

conocida por las últimas promociones de titulados en Psicología. Para salvar ese posible vacío y ayudar al lector a ubicar mejor la figura y obra de Siguan, contamos también en este número de *Apuntes* con el texto de la *laudatio* que el profesor Jesús Palacios realizó en el paraninfo de la Universidad de Sevilla cuando, actuando como padrino de la investidura del Dr. Siguan, presentó los muchos méritos que llevaban a éste a ser recibido en el claustro de la citada universidad en un día que cuantos participamos en él vivimos como una fiesta y que, como tal, siempre recordaremos.

Por último, y en nombre de la revista, queremos expresar nuestro agradecimiento tanto a Jesús Palacios por la autorización para publicar su *laudatio* del profesor Siguan, como al Secretariado de Publicaciones de la Universidad de Sevilla por otorgar el permiso para la reproducción de la misma.

Francisco Fernández Serra
Director de *Apuntes de Psicología*